

OFICINAS

Avenida 3.ª Este, N.º 219

(Calle de la Estación)

Apartado núm. 495

Teléfono

EL DIARIO

PERIODICO INDEPENDIENTE

PUBLICACION DE LA MAÑANA

Director y Administrador: OCTAVIO GARCÍA**TARIFA**

Suscripción por mes . . . \$ 1.00

> > 6 meses . . . 5.50

> > un año . . . 10.00

Remitidos y anuncios

Precio convencional

Año I.

San José, C. R., lunes 15 de Mayo de 1911.

Núm. 8

El descanso del domingo

Entendemos que no hay manera más decorosa y digna de santificar las fiestas que orando en los benditos templos del Trabajo. Esa «de Dios venida, dura ley del trabajo merecida», es la oración más pura que los hombres pueden elevar á su Hacedor.

Blasfemo parecer, á nuestro juicio, es el de aquellos que alegan la necesidad de la holganza dominical, con el pretexto cómodo de que Dios descansó el séptimo día, tras la obra maravillosa de la creación.

Limitada y pobre idea del Omnipotente tienen los que presumen que descansa un solo minuto en su trabajo eterno y milagroso. ¿En qué momento del armonioso trabajo de los mundos deja de sentirse la poderosa acción del autor supremo del Universo? ¿En un instante dejan los astros de obedecer á las leyes inmutables que los guían por los antros infinitos del vacío; dejan los soles de alumbrar, las simientes de germinar, las plantas de florecer, el aire de dar aliento á los pulmones? ¿En qué minuto, acaso, cesa de palpitar ese movimiento eterno y lleno de armonía que encadena á los mundos? ¿Cuándo se para por un segundo siquiera, la prodigiosa marcha del Universo?

Pues todo eso es el trabajo

perdurable, constante, eterno de Dios. Todo eso evidencia y significa la todopoderosa voluntad de Aquél que vive regulando y que no descansa jamás en la sagrada labor de sus benditas manos.

Dios no tiene necesidad de domingo, como el trabajo no tiene interrupción en los espíritus activos.

Sí, ¿qué mejor modo de santificar las fiestas que dedicarlas al trabajo sano y honrado, enviando en cada labor del brazo y de la inteligencia una plegaria al Dios que instituyó la bendita ley de que ganáramos el pan con el sudor de nuestra frente?

Que no trabaje quien no quiera; pero que no se nos quite el derecho de hacerlo con toda honradez, mientras á nadie perjudiquemos en nuestras humildes labores.

A todas las conciencias honradas preguntamos si no es el taller mejor que la taberna; y si no es preferible para la sociedad y para los obreros ganar un día más de jornal para sus pobres hogares, que ir á perderlo en los garitos ó en las casas donde se vende oficialmente el veneno terrible del alcohol. Entre una ú otra cosa, los hombres de corazón y de creencias deben preferir el trabajo.

to de la riqueza pública, y que estando todos de acuerdo también en el medio sencillísimo de deshacer ese obstáculo, nos crucemos de brazos y dejemos que el mal siga creciendo. Parece que á nosotros se dirigía aquel gracioso de Mark Twain, cuando modificó la sentencia de Franklin en estos términos: «No hagas mañana lo que puedas dejar para pasado mañana.»

Pero el remedio urge y hay que acudir á él pronto, puesto que nos preparamos á desenvolver los ingentes recursos que el país guarda vírgenes en su seno, y convertirlos en riqueza movilizable y efectiva. Casi todos los pueblos, en todos los tiempos, han tenido que lamentar los efectos perniciosos del monopolio de las tierras acaparadas en unas pocas manos. Según dice el eminente filósofo y literato don Melchor Gaspar de Jovellanos, en su sabio informe sobre la ley agraria, ya Columela, que vivió en tiempo de Augusto, había llamado la atención de sus connacionales acerca de lo inconveniente que era para la prosperidad de los pueblos el que un solo individuo se adueñara de una grande extensión de territorio; y á los efectos desastrosos previstos por el estadista latino, se refería Plinio el viejo cuando decía que *latifundia perdidere Italianam*, que los latifundios perdieron á Italia.

Y ahora, recientemente, el señor Sáenz Peña, al hacerse cargo de la Presidencia de la República Argentina, decía en su Mensaje inaugural al Congreso de aquella Nación, que el desarrollo vigorosísimo de la riqueza pública estaba á punto de ser detenido en los dominios argentinos, porque se iba á tropezar ya con los latifundios que

desde tiempo inmemorial habían acaparado algunas familias en las márgenes de los ríos, en las faldas de las cordilleras y en las regiones feraces de la inmensa pampa; y anunciaba el nuevo Presidente que iba á someter al Congreso una ley para fijar un impuesto sobre esas tierras incultas, á fin de obligar á sus dueños á que las cultiven ó las repartan.

Mucho ojo, pues, señores diputados de Costa Rica. La enfermedad es conocida y vieja; ya sabemos los desastres que ha ocasionado donde quiera que ha aparecido, desde el tiempo de los Césares romanos para acá, y sabemos también cuál es el remedio para extirparla. ¿Dejaremos para mañana lo que debiera hacerse hoy?

Y cuenta, además, con que al Gobierno, que está empeñado en levantar colonias agrícolas, en hacer puentes y mejorar caminos, le vendría muy bien el producto de aquel impuesto— caso de que los condes de la tierra quisieran conservar sus condados— para invertirlo en dar impulso á esas empresas en que tantas esperanzas tiene cifradas la Patria. Vamos, señores diputados: un poco de valor y démosle una vuelta á esa tortilla de los latifundios, que es la que amenaza con hacer chasparrear la sartén de la República.

Aquí estamos en la Prensa para ayudarles, en esta Prensa que es deudora de un aplauso y de un voto de gracias al diputado Vargas Calvo, que en hora tan oportuna se presentó abogando por los fueros de ella. Gloria á él, y gloria á los que á ejemplo suyo van al Congreso á cumplir con su deber.

RAFAEL VILLEGAS

Divagaciones literarias

V

Hacernos ricos á todo trance: tal debe ser en adelante, entre nosotros, la orden permanente del día. Y ya que por medio de la roleta no les hemos arrancado el dinero á los yanquis—y á los que no son yanquis también—como debimos hacerlo desde hace mucho tiempo, hagámonos ricos por el trabajo, que es otro medio de enriquecerse, más honesto y agradable que aquél, aunque sea más lento y fatigoso.

Hagámonos ricos, y con tal fin vámonos preparando convenientemente, limpiando de estorbos el campo de la prospe-

ridad nacional. Y para dar principio veamos: ¿no hay en el actual Congreso un diputado valiente que proponga una ley estableciendo un impuesto sobre las grandes extensiones de tierra de propiedad particular, no abiertas al cultivo? Es muy curioso el hecho de que todos estemos de acuerdo en que esa apropiación de vastas extensiones de terreno verificada por algunos individuos ricos, con la mira de especular más tarde en el precio de ellos, cuando el campo se vaya estrechando al desarrollo de la producción nacional, es una barrera que amenaza detener en seco, más ó menos tarde, el desenvolvimien-

JUSTA PETICION de los Estudiantes de la Escuela de Derecho

EL DIARIO ve con gran simpatía las gestiones respetuosas y discretas que actualmente están haciendo los estudiantes de la «Escuela de Derecho» para que se considere,—ó por lo menos se subsane el mal que se les hizo—la disposición de la nueva Directiva, que elevó á 6 años el número necesario para hacer la carrera del abogado. Sin duda alguna la Prensa local pasó inadvertida esta y otras cuestiones referentes á aquél centro de cultura superior del país, cuando se publicó la nueva organi-

zación, pero nosotros creemos que aún es tiempo de meditar un poco sobre el particular. Así lo haremos y para principiar publicaremos hoy la súplica que los estudiantes han elevado á la Directiva del Colegio de Abogados:

COPIA

JUNTA DIRECTIVA DEL COLEGIO DE ABOGADOS

Con el respeto que debemos á los miembros de esa alta Corporación, los alumnos del II y III Curso del año lectivo

LA VELOCE

Navigazione Italiana a Vapore ●●● Linea da Genova a Puerto Limón
El vapor «CITTA DI TORINO»

Salde de Génova el día 19 de Mayo para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Curazao, Sabanilla y Limón. Llegará a Limón el 26 del mismo mes, y sale el mismo día para Colón, Cartagena, Curazao, Puerto Cabello, La Guaira, (tocará en Ponce, si así lo exige el tráfico) Tenerife, Barcelona y Génova.

PRECIOS DE PASAJE A GENOVA:

Primera clase.....	Frs. 700
Segunda clase.....	> 550
Tercera clase.....	> 200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón a Génova en 20 días y a Barcelona en 19 días. La línea más rápida para España, sin trasbordo, ofrecen a los pasajeros las mayores comodidades para hacer el viaje a Europa.

Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo. A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1ª y 2ª clase, se les concede una rebaja de 15 por ciento.

Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia. Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase, tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 30 por ciento.

Niños: en la 1ª y 2ª hasta 3 años no cumplidos, uno por familia, gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterráneo. Otros informes darán en San José, SASSO & PIRIE, Agentes.—En Limón, F. J. ALVARADO & Co., Sub-agentes.

San José, 19 de Mayo de 1911.

actual, nos dirigimos a ustedes en la confianza de que benévolutamente y por un alto sentimiento de justicia, nos atenderán en el objeto de la presente solicitud.

Cuando nos matriculamos en esta Escuela, con el propósito de hacer nuestros estudios de Derecho, y a fin de darnos una profesión honorable, regía en el establecimiento un plan de estudios, en virtud del cual nos era dable optar el título de Bachiller en Leyes; previos los exámenes de rigor, al cabo de tres años lectivos, y a la Licenciatura para el ejercicio pleno de la profesión, dos años más tarde. Ustedes, con un pensamiento inspirado en el buen deseo de dar respetabilidad a este Instituto y hacer más serios y concienzudos los estudios de Derecho, ambas cosas necesariamente, variaron el plan docente por disposición del 15 de febrero del corriente año, distribuyendo en distinta forma el aprendizaje de la materia y aumentando en un año más el período necesario para optar al título de Bachiller en Leyes.

Por esta nueva disposición en los estudios, nosotros, que, según consta en los libros del establecimiento, hemos hecho con regularidad y satisfacción nuestros cursos lectivos, vemos defraudadas las esperanzas que concebíamos en cuanto a coronar nuestra primera etapa en la carrera escogida para nuestro porvenir, al cabo de los tres años que se prescribían en el Reglamento anterior y sobre el cual es muy natural pensar que hicieramos nuestros cálculos.

Esto es de muy importante significación en nuestra vida. La mayor parte de los jóvenes suscritos, somos personas de cierta edad, algunos con obligaciones imperiosas, que hemos decidido abrazar esta carrera—desprestigiada mucho no sólo por la ligereza que algunas ocasiones anómalas se han hecho los estudios, sino por el número excesivo de jóvenes que se dedican a él—movidos por motivos insistentes, entre los cuales, si es muy apreciable el deseo de consagrarnos a las aleccionadoras especulaciones del Derecho, no lo es menos el afán y la obligación en que estamos de prepararnos para afrontar las luchas por la vida. Ya saben ustedes que para el caso no es este uno de los mejores y más halagadores recursos, pero razones, que no se les han de ocultar, imponen al estudiante costarricense dedicarse a este orden de tareas, entre otras de las cuales razones está la de carecer el país de instituciones establemente organizadas donde uno pueda hacer otra clase de estudios científicos, y la de carecer también nosotros de medios suficientes para hacer esto último fuera del país.

Comprenderán además, como es justicia, que dadas las condiciones económicas de la República, y las exigencias de

nuestra vida, cada vez más intensas, importa al costarricense hacer sus profesiones lo más prácticamente posible y en un tiempo discreto, dejando a su iniciativa particular y a sus talentos el empeño de fortalecer y ampliar sus estudios si es que desea y tiene comodidades para consagrarse a especulaciones meramente científicas. Lo que le importa al Estado y que ha de ser el espíritu de todas las instituciones de enseñanza, es preparar a los hombres para que luchan su existencia con independencia y decoro, realizando aquello con la más sobria economía del tiempo. Nosotros, por espíritu de disciplina, podemos y debemos aceptar el retardo significativo a que nos someten las nuevas disposiciones de esa Junta Directiva, pero no es sino con la pena de que se nos causa un trastorno en nuestros planes, tanto más grave, cuanto que en general, somos personas de recursos escasos.

Esto no quiere decir que pretendamos desconocer los propósitos saludables que alientan a esa Junta en la organización que busca para la Escuela; tampoco quiere decir que es en nuestro ánimo el intento de festinar nuestros estudios, esto es, que queramos hacerlos superficiales porque sólo aspiramos a amontonar diplomas y a medrar, sin una preparación prudente, con nuestra profesión. Ninguno hay más interesado que nosotros en que la Escuela de Derecho recobre sus antiguos prestigios y en que los títulos que perseguimos tengan por fundamento una preparación hecha a conciencia, dadas las malas recomendaciones y sospechas que pesan sobre la carrera del abogado. Pero en nuestro humilde concepto, con un esfuerzo de voluntad y de perseverancia, podríamos compensar el año a que aludimos, que desorienta tan gravemente nuestros propósitos para alcanzar la profesión a que nos hemos dedicado.

Una circunstancia además, nos mueve a hacer la presente solicitud, y es la de que, fuera del año de retardo indicado, actualmente estamos perdiendo una cantidad de tiempo que no dejamos de lamentar, pues con el orden establecido en el horario de la Escuela, hay mañanas en que no tenemos sino una clase, sin que nos sea fácil aprovechar las restantes horas vacías.

Por estas razones, que esperamos hallarán discretas y oportunas en interés de nuestro porvenir, ya que siempre se les ha visto generosamente interesados en bien de la juventud costarricense, venimos a suplicarle que si no reconsiderando las disposiciones ya dictadas, al menos tomando otras que armonicen con ellas, nos concedan el beneficio de hacer nuestra Pasantía al final del III Curso, conforme con el sistema en que inicia-

mos nuestra carrera, disponiendo para el efecto el mejor medio de completar los estudios que ella comprende, ya sea recargando nuestras obligaciones, hoy tan limitadas, ó dándonos la gracia de presentar por suficiencia el examen de aquellas materias que no estén actualmente comprendidas en el horario del II y del III Años.

En la confianza firme de que se penetrarán generosamente de nuestras modestas pretensiones, y no desmintiendo la estimable preocupación que ustedes siempre han demostrado en bien de los jóvenes; reconociendo la justicia que en

esta contingencia nos asiste y la importancia del beneficio que nos pueden hacer, nos suscribimos de la Honorable Junta Directiva, con todas las consideraciones que le son debidas,

J. Carrillo Castro, Miguel Soto M., José Fermín Meza, M. A. Espinosa, León Cortés, Rómulo Tovar, E. Zamora U., Salomón Castro, Ramón Rojas Corrales, José María Volio, Arturo Aguilar, Alberto Moreno Cañas, Ernesto Gómez, Antonio Gutiérrez, Rodolfo Lara, Rodolfo Vargas, Fabio Calvo, José Joaquín Quirós, Horacio Alvarado, Claudio Pacheco.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza, Hielo y Agua Gaseosa

La más grande y más antigua del país.—Capacidad de la Cervecería: 30,000 hectólitros por año.—Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día.

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial. Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparlas, por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. Única en el país.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La Cerveza de TRAUBE es sin duda la Mejor y Más Sana.
Invitamos al público a que VISITE ESTA FABRICA.

El libro de Troyo

Ha llegado a la redacción de EL DIARIO el libro que varios amigos del escritor don Rafael Angel Troyo—todos jóvenes—dedican al artista que pereció en la catástrofe de Cartago.

Si el libro no fuera más que de esparcimiento literario, nos limitaríamos a acusar recibo de él, ya que la Prensa diaria no está obligada a hacer paréntesis de arte, sino en ocasiones de trascendente interés. Elogiamos la intención de los editores que lleva en sí, como norte del apareamiento de la obra, favorecer con el producto de su venta a la viuda del poeta y a los infortunados huérfanos: René, Virginia y Luz Argentina. Todos estos capullos de familia, rica por abolengo, viven en estrecha situación pecuniaria en las inmediaciones rurales de Bocas del Toro.

El libro está editado con buena intención, y eso bastaría para que lo recomendáramos, pero no solamente esto nos sale oportuno decir, porque la impresión de la obra, 83 páginas en octavo, es nítida, y contiene muchos artículos de interés para quien desee conocer al Troyo íntimo, encerrado en su su elevada torre de marfil.

Ostenta el libro: el fotograbado del poeta, un cuadro que muestra en el fondo a los hijos de Rafael Angel,

el retrato de doña Lidia Jurado, el pintoresco chalet, antes de la catástrofe, y el chalet destruido; contiene además otras ilustraciones como la de las torres de la capilla saleciana, sobre cuyas baldosas cayó el poeta, signado por la muerte.

Es un libro de elogio y de ofrenda que debe comprarse.

Nuestras gracias cumplidas a los remitentes.

Rhum Quina
del
Dr. Germain

¡¡Vente año a de éxito!!

Esta preparación tan conocida y elogiada por cuantos la han usado, quita la caspa, tiña y parásita; fortifica el cuero cabelludo, hace renacer el cabello y evita el contagio de enfermedades producidas por el uso de cepillos, peines u otros útiles infectados.

DIRECCIONES:
Lávese bien la cabeza antes de usar la Quina y después frótese en ella con la palma de la mano.

UNICO PUNTO DE VENTA
EN LA
BARBERIA ESPAÑOLA

MADERAS DEL PACIFICO

Por un procedimiento de aire caliente secamos las maderas de modo que les mata el comején dejándolas también exentas de torcerse. Este procedimiento es una especialidad de nuestro negocio, al que dedicamos completa atención.

HOPKINS & ORLICH
SAN RAMON

REPRESENTADOS POR

ARCHER K. JONES

APARTADO 395.—SAN JOSE, COSTA RICA

Depósitos en San José:
100 varas al Norte de «La Viña» (Parque de Morazán) y luego 50 al Este sobre la 7ª Avenida E. y local contiguo a la Ferrería de los señores J. P. Rodríguez & Hermano, frente al Almacén de Robert Hnos.

L. M. Castro & Co.

LIBREROS

Calle del Correo.

Frente al Palacio.

Agentes exclusivos de la American Ribbon & Carbon Co. para la venta de su excelente PAPEL CARBÓN y CINTAS PARA MÁQUINA DE ESCRIBIR.
Gran surtido de útiles para escuelas y para escritorio. Libros para cuentas. Objetos para regalos de matrimonio. Gran variedad de periódicos de modas.

Trabajos de Imprenta y Encuadernación.

WEST INDIA OIL COMPANY

26 Broadway, NEW YORK

Fabricantes de Aceites Lubricantes, Grasas, Parafina
y todo lo concerniente al ramo

GUILLERMO R. LAHMANN

AGENTE

Revisando la Prensa extranjera

La fiesta de los viejos

En Caen se ha celebrado con rumbosa solemnidad, la fiesta de los viejos, instituida por aquel Municipio con objeto de reanudar una antigua tradición gloriosa.

Asistieron á este acontecimiento más de veinte mil personas y presidió el Subsecretario de Marina.

En una tribuna espléndidamente adornada, situáronse 500 ancianos, de 75 años de edad como mínimo.

Ante la tribuna desfilaron 5000 niños, que entregaron á los ancianos frutas y flores.

Después, y entre el delirante entusiasmo de la multitud, los niños prestaron juramento de fidelidad á la patria, al ejército y á la bandera.

La muchedumbre, entre tanto, entonaba himnos patrióticos.

Después distribuyéronse premios en metálico á los padres y madres de familia que más se han distinguido en el cumplimiento de sus deberes.

La solemnidad, favorecida por un tiempo magnífico, ha resultado brillantísima y se repetirá todos los años.

El entusiasmo popular fué inmenso.

Noticias de Portugal

En Leira ha sido arrestado el sacerdote Fera, acusado de traición por incitar á los soldados al amotinamiento para establecer la monarquía, han sido desterrados.

Las oficinas de un periódico enemigo del Gobierno en Aveiro, han sido barricadas y el personal, armado de rifles y de bombas, dispuesto á resistir si lo atacan las tropas que para ese lugar han sido despachadas.

Los Gobiernos británico, italiano y otros han hecho representaciones al portugués respecto de varias propiedades de las órdenes religiosas secuestradas por la República, que no les pertenecían sino á los súbditos de esos países, los cuales han entablado ahora reclamaciones. Es pro-

bable que el gobierno acceda á esas demandas.

Está al expedirse un decreto sobre separación de la Iglesia y el Estado.

Se han abierto informaciones en las islas de Cabo Verde, para descubrir á los difamadores de la República que motivaron los ataques á las propiedades. Hay varios individuos procesados.

El Gobierno va á pagar á la Reina María Pía cuatrocientas libras esterlinas mensuales y al Rey Manuel seiscientas.

Envenenado en una comida

Comunican de Valencia, España, que García Romero, un ex-concejal sexagenario y acaudalado, marchó á Burjasot con el objeto de merendar con su sobrina Bernarda Ortola, una moza muy guapa, la que extremó con él sus caricias. Al final de la comida se sintió grave y regresó en el acto para Valencia, donde falleció, presa de horrible agonía.

El médico que lo atendió denunció el caso como envenenamiento, siendo detenidas la tía y sobrina, quienes recientemente habían alquilado la casa en que se efectuó la merienda y en cuyo jardín había abierto una fosa con el propósito de sepultarle. El hecho es motivo de gran sensación.

Flor rara

Una flor que casi podría llamarse eterna, se ha encontrado en el Oeste de Australia. Es de un color de rosa fuerte, tirando á carmín, y la produce una plantita de menos de medio metro de altura. El primer ejemplar estudiado, ha permanecido sin marchitarse hasta doce meses. Se cree que pronto se utilizarán estas flores en los sombreros de las señoras.

Lo que recetaba un médico

Recientemente falleció en Cincinnati, Ohio, la señora Rebecca Lord, dejando una manda de \$ 50.000 al doctor Jonathan F. Black, y los herederos han entablado procedimientos legales para impugnar el testamento. El favorecido al declarar en su defensa, dijo que tenía por costumbre, cuando visitaba enfermas de edad ya madura, en vez de mucho recetar besarla, con lo cual las reanimaba y obtenía mejores efectos que con las mejores medicinas. Como unas mil de estas pacientes había besado en el curso de su carrera y muchas de ellas, en reconocimiento de su bondad, le habían recordado en sus testamentos. A la finada cuyo testamento se trata de impugnar, la había estado besando diariamente por años, hasta la hora de su muerte.

Oscuridad en Londres

Dicen de Londres, que en pleno meridiano la ciudad ha presentado una oscuridad que parece plena noche, á causa de una niebla suma-

mente densa. Los faroles del alumbrado permanecen encendidos todo el día. Desde el 1º de enero sólo se ha visto al sol durante seis horas.

Suceso fatal

Una joven americana tenía amores con un galán de Aguas Calientes, México, el cual era empleado de un ferrocarril. El referido novio tenía un niño de su primer matrimonio y era querido de la joven pretendida, como hijo suyo.

Casi todas las tardes iba Juanita Kate, que así se llamaba ella, á recibir á su novio Pedro Shaw, á la estación, quien era el que conducía la locomotora.

Una de esas tardes trajo el tren á su bordo un pasajero que cubrió de besos á Juanita, y ésta le correspondió de igual manera.

Tomaron un coche y se dirigieron á la casa de la muchacha. El novio, al ver aquella escena, loco por el furor de los celos, soltó todo el regulador á la máquina y muchos pasajeros que no habían desembarcado, tuvieron fatal desenlace; la máquina corría y más corría; todos los carbones que había los lanzó el loco á la hornilla y más velocidad adquirió la máquina. Al pasar por un puente, uno de los vagones se desprendió y se lanzó contra una roca del camino donde quedó destrozado, y muertos los pasajeros. La máquina al pasar otro puente, se precipitó en el vacío; la curva era muy reducida y la velocidad asombrosa. El maquinista y los pasajeros restantes fueron hallados cadáveres.

El que había besado á Juanita era el padre de ella; pero Shaw lo ignoraba.

Escalamiento

Un atracador desconocido escaló la Casa Consistorial de Frankfort Sur-le-Mein, cloroformó al conserje y se llevó un anaquel del archivo en que constaba la partida de nacimiento de Goethe.

El ladrón dejó una nota, diciendo que se llevaba el precioso documento, no para venderlo á un coleccionista, sino para tener un recuerdo de familia, porque él era descendiente del inmortal autor de «Wuerther».

HOTEL CENTRAL

Frente á la Casa Presidencial.

Esmerado servicio, tanto en la alimentación como en aseo en las habitaciones, que son amplias y nuevamente renovadas.
La Cantina está surtida de los más afamados Licores, aguas minerales y Conservas.

Muy buen trato á los pasajeros. — PRECIOS MODICOS.

CONZI Y FERRANDO, Propietarios.

Si Ud. necesita gastar **CHAMPAGNE**
Pida siempre la marca **CHS. FARRE-REIMS FRANCIA**

Es reconocida hoy en Europa y Norte América, como la mejor.

Es la preferida por el Cuerpo Diplomático.

Es la casa proveedora del Gobierno de la República de Nicaragua y de la Corte de Justicia Centro Americana.

Ud. la encontrará siempre de venta en los Almacenes de A. Herrero y Cía. y «La Gran Vía», y en los principales Clubs y Hoteles de la República.

SIMON AMADOR S.

Unico Agente para Centro América y Panamá.



NUEVA RELOJERIA

FRANCISCO MÜLLER

SAN JOSE

COSTA RICA

Objetos plateados para regalos de matrimonio.
Relojes para señoras y caballeros en oro, plata y níquel.

Composiciones de relojes garantizados.

PRECIOS LOS MAS BAJOS EN PLAZA

De VENTA:

UN COCHE de un caballo, cuatro asientos, con muy poco uso y por la mitad del costo.

ARBOLITOS DE PIMENTO DE CALIFORNIA
 arbol muy ornamental, lo mismo que de
 ALBARICOQUES DE CALIFORNIA

Preco: UN COLON, uno ú otro.

José C. Zeledón • Botica Francesa

La Gran Uía

Coza y Cristalería

VINOS:

Chianti • Barbera
 y Moscato Espumante

CERVEZAS:

Imperial,
 Couborg, India Wharf

E. de Benedictis
 Propietario.

La evolución jurídica

INTRODUCCION

Reproducimos en seguida el elocuente artículo que el maestro Dr. Zambrana pone como introducción á su estudio sobre *La evolución jurídica*, y que trae publicado la importante revista *El Foro* en su número de 15 de abril próximo pasado. Las lecciones del maestro merecen ser aprendidas y practicadas. He aquí la bellísima composición á que nos referimos:

La humanas disputas constituyen en cierto modo una calamidad permanente. Disputamos sobre religión y sobre filosofía, sobre la política abstracta y sobre la concreta, sobre los derechos de la mujer y sobre el diámetro de su tocado, sobre si es mejor ser yankee ó ser japonés, sobre calles, sobre caminos, sobre gustos, —aunque un prudente refrán lo prohíbe, sobre largos procesos,— y ya Hamlet señalaba esta desventura entre las grandes que nos envuelven, sobre lo que debe tenerse por justo y lo que debe mirarse como injusto. El don de la palabra puede llamarse también el de la disputa. Todos los de la vida tienen un reverso que convierte en calamidad su privilegio.

La educación bien hecha estorba las disputas agrias, la política bien organizada asegura á cada creencia religiosa y á cada opinión social, así la libertad de sus manifestaciones como el respeto con que deben ser oídas: el arbitraje obligatorio de las que no se contraen á la vida individual es un dogma del progreso contemporáneo. Hay quien todavía lo llama utópico. Juzgo que son insensatos los que así lo llaman. Figuráos que entre verdaderos salvajes alguien hablara de la necesidad de establecer el ministerio que la justicia de lo civil y de lo penal desempeña en todos los pueblos cultos. ¡Cuán utópica parecería esa concepción! Los que encuentran imposible el arbitraje, no van mejor fundados según mi criterio. Libertad y respeto mutuo para todas las ideas, arbitraje para todas las que deban decidirse por autoridad competente en la materia, sufragio bien garantizado para to-

dos los demás casos: tal es el dogma del sentido común, tal el de la inescusable fraternidad humana. La historia de la civilización no enseña otra cosa.

Envuelve la mente humana denso muro de sombra cerca de los problemas, la solución de los cuales más nos interesan. ¿Empezó el Universo determinada vez, ó ha sido, aunque en diferentes formas, perenne? ¿Tiene la naturaleza, á nuestro modo, una conciencia que llamamos Dios ó no la tiene? ¿Estamos destinados, en cuanto á la personalidad individual de nuestro ser,—en cuanto al pensamiento al menos,—á traspasar incólumes la helada frontera de la muerte? Por la distinta solución que nuestra fantasía,—más que nuestro juicio,—puede dar á esos problemas, ha habido intrincada, acerba y aun sangrienta disputa entre los hombres. La historia imparcial hace constar, empero, que hombres creyentes en una fuerza sobrenatural piadosa, y en un espíritu humano imperecedero, han dado ejemplo de virtudes excelsas, mostrando como mágico dominio sobre los arrebatos pasionales y los ímpetus egoístas y concupiscentes, prodigando consuelos de inefable dulzura á los dolores de la vida, mitigando con sublimes espe-

ranzas las asperezas de la existencia planetaria, y purificando con altísimos anhelos los apetitos feroces ó bestiales propios de la carne en que, como en cárcel oscura, estrecha y tormentosa se revuelve sobre sí mismo nuestro pensamiento. La historia hace constar también que fábulas religiosas diferentes de las que ahora pueblan los ensueños de las naturalezas dadas al misticismo, pero de una misma esencia en el fondo, sirvieron su opio delicioso á indios y á chinos muchos siglos antes de que Moisés y Jesús dieran origen á las mitologías de ahora, y que no por empeño de sus iglesias,—sino contra ellas, se han emancipado las castas, han caído en tierra los privilegios de las aristocracias, se han roto el yugo y la cadena de las esclavitudes, ha dejado de pagar el plebeyo ya la contribución del vencido; que no por las religiones, sino contra las religiones, que han hecho por lo general causa común con los tiranos, empiezan á eclipsarse todas las tiranías,—que no por oraciones, sino por empeño de la ciencia independiente, el hombre ha sujetado el rayo, ha inmortalizado con la imprenta el pensamiento, ha penetrado en lo infinito de lo pequeño, aniquilado el microbio, y en lo infinito de lo grande, pesando los soles, y que católicos y judíos protestantes y libres pensadores han sido grandes inventores y grandes sabios, patriotas eximios, filántropos excelsos, hombres de honor y de virtud,—que

ateos y frailes abrillantan con sus nombres imperecederos el calendario deuto de la Historia,—y que lo único importante en la materia es que cada cual viva según su fé ó según su idea, sin la pretensión de imponerla á los otros, sin el intento de ejercer despotismo en la conciencia ajena, pensando los que creemos en Dios y en la posible inmortalidad del pensamiento, que la mejor manera de servir al primero y de merecer la segunda, es mirar á todos los hombres como hermanos, y levantar, con la conciencia y el arte, los templos de la conciencia emancipada de toda tiranía, para que la verdad, la bondad y la belleza formen, en su culto, algo como una religión universal, sin que estorben vanas disputas la unión y concierto de la familia humana, libre y señora de sí misma, en todos los ámbitos del mundo y corouada, por ella, de resplandor quasi divino.

El imperio romano en el cenit de su gloria, la España resplandeciente del Emperador Carlos V, son los únicos antecedentes históricos que pueden compararse á la prepotencia y prestigio del nombre inglés que cubre hoy como una bandera de gloria tan grandes proporciones del planeta: á la altura de los primeros de Europa, tremolando sobre la India en el Asia, con señorío en el Egipto al Gorte como al medio día del Africa, pujante en Oceanía, el dominio del Canadá al Norte de la América y la república titánica que hijos de Inglaterra fundaron en nuestro continente, cantan en su idioma su nombre como el de una singular epopeya. Con grandes pintores, con grandes músicos, con poetas y oradores que ninguno ha superado en la tierra, con barcos que parecen suficientes á dar testimonio de que el hombre es señor del Océano, con sabios que tienen su nombre en la primera página de la ciencia, tales como Newton que penetró el secreto del equilibrio del Universo y como un Franklin que aprisionó el rayo, con la mayor parte del oro del mundo en sus arcas, ¿quién es tan loco que no haya de inclinarse con respeto ante ese nombre formidable?

El nombre francés es el símbolo de una civilización completa. La Francia ha sido más de una vez maestra y guía del progreso del género humano, así en el laboratorio de sus sabios como en el taller de sus artistas, así con sus geómetras, con sus físicos, con sus químicos, como

AL SIGLO NUEVO

Almacenes de Tejidos y Abarrotes por mayor

TIENDA DE NOVEDADES

ESPECIALIDADES:

Cerveza Schlitz. Cigarros Coquetas.
 Cognac Dupuy.

A. HERRERO & CIA.

PARA MUEBLES ♦ GRANDES ALMACENES

JORGE MORALES BEJARANO

Avenida Central, Cuesta de Moras, 531

PROVEEDOR

— DE LA —

ALTA SOCIEDAD

— Y —

GOBIERNOS

Simón Amador S.

REPRESENTANTE EN LAS REPUBLICAS CENTRO-AMERICANAS
Y PANAMA, DE LAS FIRMAS:

Chs. Farre.—Reims, FRANCIA.
M. Hirschberg & Co.—Eibenstein, ALEMANIA.
Carlos Hesch.—Haida, BOHEMIA.
Buffalo Speciality Company.—Buffalo, NEW YORK.
Hard Manufacturing Co.—Buffalo New York.
Sacks Koffer Fabric "Stabilist" Friedr. Jone & Co.—DRESDEN.
Bouchard Aine & Fils.—Beaune, FRANCIA.
Cde. Brun Perod & Cia.—Isere, FRANCIA.

Birkedal Harman & Cia.—BORDEAUX.
Leipziger Farbenfabrik, A. Wohlfarth.—LEIPZIG.
"De Veluwe"—Nunspeet, HOLLAND.
Colgan Gum & Cia.—LOUISVILLE, NEW YORK.
Johannot & Cia.—ANNONAY.
Dressel, Kister & Cia.—PASSAU, BAVIERA.
A. Pourgues & Fils.—AIX EN PROVENCE.
Willemez, Porel & Van Dorsten.—WESSEL.
National Paper & Type Co.—NEW YORK.

con sus oradores, con sus poetas, con sus críticos, doctores del buen gusto y *arbiters elegantiarum* de autoridad indiscutida; paseó con Bonaparte la gloria de su nombre por todos los campos de batalla, como un Pasteur y un Víctor Hugo ha ganado las más milagrosas lides y competencias en los empires del arte y de la ciencia. La Alemania que es la primera potencia militar del mundo, ocupa en la industria y el comercio, en la ciencia y el arte, plazas tan importantes como los primeros. La Italia ha repetido la Grecia antigua en el mármol y en el lienzo, en las batallas de la libertad y de la patria, en cantos inmortales y en músicas excelsas. Ni la Holanda, ni la Bélgica, ni la Suecia ¡qué digo! ni la Rusia, ni aun la Turquía carecen de grandes memorias que su patriotismo exalten, y en cuanto á nosotros, en cuanto á la familia española de ambos mundos, con Cervantes, con Calderón, con Lope, con Velázquez, con Murillo, con Goya, con grandes capitanes como con grandes sabios y con sublimes artistas, con el milagro del descubrimiento y el de la conquista americana, con las glorias de Zaragoza y de Gerona, con los portentos industriales de Cataluña y en esta nuestra América con hijos como Bolívar, de quien se ha dicho, con razón, que cuando desnudaba la espada nacía un pueblo, cuando la tendía en los aires nacía un ejército, cuando la guardaba en la vaina nacía una Constitución, conjunto maravilloso de veinte pueblos, constelación de naciones, si no existiera un Quijote de la Mancha, si no hubiera una reconquista del suelo patrio del agareno y una guerra contra Bonaparte, todavía se alzaría el nombre español con lustre no superado en el mundo por el que le han dado nuestros héroes, nuestros oradores, nuestros poetas que han abrigado el horizonte de la historia tanto como abrillantan el espacio los astros incomparables que llenan de luz y de hermosura los cielos sin par de nuestra excelsa zona.

La fraternidad humana, ya he tenido otro día ocasión de decirlo, es como el sol, es como la luz y la vida de toda la Historia. Por haberla enseñado Jesús en la Judea y Buda en la India, han sido ambos proclamados dioses y adorados en ese concepto por los dos grupos que forman lo mejor de nuestra especie. Por ella se han amansado las guerras, se ha fundido la cadena de las esclavitu-

des, ha volado en pavesas el potro del tormento y ha caído en fragmentos la columna de la infamia. Por ella se hundió en los mares la piratería. Por ella encontró suave lecho y hogar amoroso el vencido. Por ella la mujer y el niño, brutalmente tratados antes, fueron colocados bajo el solio social que hoy los protege. Por ella todo dolor y toda angustia tienen ahora asilo protector y misericordia auxiliadora. Por ella se han desarmado los cadalsos y acabará por apagarse la hoguera de la guerra. Ella acabará por iluminar todos los errores y por curar todos los crímenes.

En la educación de la escuela, así como en la doméstica, debe entrar el empeño cuidadoso de habituar al niño á la discusión serena, así como á todo lo que acrecienta la fraternidad humana. Ello reviste una importancia doble y poco notada por el común de las personas que en las cuestiones de la educación se ocupan; porque el imperio de lo razonable sólo por la discusión sensata puede establecerse, porque la fraternidad es el secreto de la humana dicha, y porque el hábito es una segunda naturaleza, como un vulgar refrán lo proclama, y una educación

cuidadosa y bien hecha de dos ó tres generaciones seguidas puede cambiar el mundo.

(Continuará)

Hermosa fiesta en Desamparados

Ayer fué celebrada en la villa de Desamparados la festividad religiosa de Nuestra señora de los Desamparados, con una grande y lucida concurrencia del cantón, pueblos vecinos y visitantes de esta capital.

Concurrió á dar mayor realce á la fiesta la Banda Militar de San José.

Asistió el Excmo. Señor Delegado Apostólico, Monsr. Cagliari, acompañado de sus dos Secretarios el Presbítero Dr. Guerra y el Presbítero Naglio.

Por indisposición de salud no le fué posible concurrir al señor Presidente de la República, á pesar de que esas eran sus intenciones, pues había sido previamente invitado.

El Canónigo Presbítero don José Vicente Salazar ofició la solemne misa y el sermón de estilo estuvo á

cargo del Canónigo Presbítero Doctor Otton Castro, cuya palabra en la Catedral Sagrada es oída con atención y con deleite.

Terminadas las ceremonias religiosas, los concurrentes—invitados de ante mano,—se trasladaron á la Casa Cural en cuyos amplios corredores fue ofrecido á los huéspedes un exquisito almuerzo dirigido por el simpático Cura Presbítero Vilá cuyo buen gusto y finas atenciones son proclamados por todos aquellos que han tenido la suerte de tratar al padre Vilá y de apreciar su agradable compañía, máxime en fiestas como aquella en que él sabe hacer derrochos de buen humor.

Durante el almuerzo tocó la Banda escogidas piezas.

La mesa dispuesta en forma de una T, fué ocupada por las siguientes personas: Centro, Monseñor Cagliari, á su derecha, el Jefe Político, don Miguel Angel Robles, y á su izquierda el Presidente Municipal Dr. don Roberto Chacón; seguían por su orden, en las partes laterales el Coronel Carlos H. Prestinary, Jefe Militar de la Casa Presidencial: el Ingeniero don Luis Matamoros, el Lic. don Juan Felipe Picado, el Presb^o Dr. Otton Castro, Mr. Brand, Administrador General del Tranvía; el Presb^o Dr. Guerra, el Presb^o Naglio, don Roberto Bonilla, Coronel don Roberto Campabadal, don Augusto Coello, don Abdenago Quirós, don Manuel Benito Santos, don Juan y don Remigio Carranza, el Canónigo don José Vicente Salazar, don Rafael Herrera Jenkins y muchas otras personas, poniendo punto final en la cabecera extrema el simpático Cura Vilá.

Los gustos más exigentes no habrían tenido nada que decir de los succulentos manjares y de los exquisitos vinos y licores allí servidos por cuya disposición merece especial aplauso el padre Vilá.

Nota de alta cultura fué la de haber reinado en todos los actos el orden más perfecto.

Dr. B. MARICHAL

DENTIST

Strickly first class work call and you will be pleased.

OFFICINA:

Next door the «San Jose Hotel»

Máquina de Escribir REMINGTON

Unico Agente
en Costa Rica,

ANTONIO
LEHMANN



BASIGÓ & ALVARADO

Unicos importadores del famoso papel de fumar

Marca **SERRANO**

Competencia en zarazas y mantas

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Relojes, Joyas, Alhajas de todas clases, etc., etc.

SURTIDO COMPLETO Y SIEMPRE RENOVADO.

PRECIOS MUY BARATOS

JUAN KNÖHR HIJOS

SAN JOSE, C. R.

Acaban de recibir la mejor TELA METALICA para construcciones contra temblores y una especial para Chiqueros y Gallineros.—Además, el famoso CEMENTO TRASS, indispensable para mezclarlo con el Cemento Romano contra las grietas, obteniendo así una gran economía y una pasta más dura y consistente que la piedra.

Ambos artículos á Precios muy Bajos.

Notas al lápiz

Al día siguiente de mi llegada á San José, quizás por el adorno profuso de sus mujeres, no me sentí bien en el Parque de Morazán, rondando á las prestigiosas hembras del sombrero empujado como una torre, con sus arabescos y rosas en la fina paja de Italia.

Puede decirse que toda su eutesia, triunfadora en salones y paseos, la encontré arropada en los largos abrigos de invierno: desde la mano calzada con pieles de Astracán, hasta el cuello retorcido por la moda más exigente. Imaginad qué impresión para una pluma que adora por soñación artística el desnudo, encontrar en el Museo del Louvre á la venus de Milo entre vendajes de surach ó á la Magdalena de Henner metida entre un camión de raso: á punto estuve de gritar en cada periódico que carecían de belleza las mujeres de San José.

Hoy, familiarizado con ellas, después de encontrarlas apoyadas en la ventana ó de sorprenderlas en un corrillo íntimo, en verdadero *deshabillé*, he logrado percibir sus encantos, y rectifico de todo corazón lo que pensé de ellas.

Un *pero*, sin embargo, no me es posible dejar de apuntar en estas cuartillas: las damas ceremoniosas de la vida galante, y por mimesis las mozas campesinas, prefieren sustituir sus palmitos sonrosados y frescos por una faz anémica, que por efectos del cloro, necesitara pedir encanto artificial á las cajitas de yeso molido que vienen de París.

Un amigo me decía durante una retreta en el Parque Central: va usted á enseñarme aquí, después de un rato, á la mujer que le parezca más bella. Y yo contesté entonces: que no podía emitir ningún juicio estético: sin desvestir, por lo menos en parte, á tanta mujer, y sin limpiarles antes las caritas mimosas con el pañuelo.

Para comprender esto se necesitaría darse una vuelta por esa Nicaragua descomulgada y un tanto levantisca, y trasladarse á León, por unos tres días siquiera. En esa urbe espaciosa, existe algo así como una democracia práctica; los estudiantes de todos los Colegios encuentran acceso entre las familias de mejor posición social, y aun entre las que tienen el prejuicio de las aristocracias de abolengo; y conste que la

mayoría de los estudiantes son gentes de provincia, todavía con la tierra del arado pegada en los brazos y la frente tostada por el sol de las eras.

Bien que mal, muy pronto buscan novia, con la perspectiva de un futuro suegro, abogado, cuando menos, y legando, por veleidades de cuna, un parentesco afín con genticillas de manos callosas, y de sintaxis y ortografía semi-bárbara.

La mujer de León se presenta cual es: en la calle ó entre familia, en el teatro ó en el paseo. Con el corazón también es así: su espíritu ultramoroso y franco no tiene celda oculta, ni los caminos de su razón van torcidos.

De lo más exagerado que hallé aquí fue el saludo: hay gentes que escapan de arrojar el sombrero por los aires, ó de tirárselo encima al amigo que va de paso, como dicen que se hace con las zapatillas allá por la China. Supongo que eso indica un deseo fugaz de manifestar atención, y entre los muchachos de lanza en ristre y cascos á la gineta, esa demostración es como un canje que exigen y que ha de consistir en un «adiós» señorial, ó en una inclinación cortesana.

Las mujeres del campo son tan amigas del confort, del mosaico y de las sillas pintadas como las guapezas de salón, sólo que algunas veces tal deseo vive adherido á ellas, y después de buscar su realización

LA ALHAMBRA

de PAGES & Ca.

Gran surtido de Géneros, Abarrotes y Licores de todas clases que son RENOVADOS TODOS LOS MESES.

ESTA CASA NO TIENE SUCURSALES.

San José, mayo 10 de 1911.

Cosechando...

El atentado criminal de que fué víctima el Presidente de Panamá, acto del cual nos da cuenta *La Información*, es un hecho aislado, pero revelador del descontento que, como sombra de indignación, flota sobre el horizonte político del Istmo, á causa de los inconsultos proceder del doctor Arosemena.

Lejos de nosotros simpatizar con semejante acontecimiento, que desdice mucho de la cultura de los pueblos, al contrario, nos duele y lamentamos que se llegue á ese extremo, cuando hay otros medios más eficaces para detener al doctor Arosemena en la pendiente triste de sus desaciertos.

Reina profundo disgusto en David con motivo de la elección en el señor don Salvador Jurado para Gobernador de Chiriquí.

Ese disgusto ha ido por diversas vías á conocimiento del doctor Arosemena; y éste, sordo al clamor de toda esa provincia, ha mantenido en su puesto á Jurado, persona mal querida de sus paisanos, impopular, y de liberales y conservadores odiado hasta no más, por su espíritu rencoroso y vengativo.

Palpó el Dr. Arosemena ese estado de impaciencia en su visita á David, donde solamente fué recibido, y esto de manera fría, por los empleados dependientes del Poder Ejecutivo y uno que otro del Poder Judicial; y en lugar de atraer á concordia á los elementos sociales de David, ahondó más la división allí reinante dándole á número escogido por Jurado el banquete donde tuvo desarrollo el criminal atentado.

Y no hay que alarmarse todavía, porque desgracias de más peso nos prepara el Dr. Arosemena, con su reelección á la Presidencia.

L. DE G.

Motor Eléctrico

DE 2½ CABALLOS

Con Cilindro y Rostato de repuesto

SE VENDE BARATO

Informarán en esta Oficina.

El mejor remedio para el peor dolor
¿Sabéis cuál es?

EMBROCACION IMPERIAL

Es un remedio incomparable para todos aquellos padecimientos que requieran la aplicación externa de un contrairritante vigoroso. Dada su composición, en la cual entran sustancias nutritivas, robustece las articulaciones y da vigor á los músculos.

CURA EN LAS PERSONAS: Resfriados, Inflamaciones, Reumatismos, Lumbagos, Picaduras de insectos, etc.

CURA EN LAS BESTIAS: Gomas, Reumatismos, Hinchazones en las piernas, Torceduras de los tendones, y hace desaparecer en poco tiempo la debilidad en las rodillas que hace que las bestias se embroequen.

Preparado en la BOTICA FRANCESA.

ALMACEN ROMERO

AHULADOS
CAPAS DE HULE
PARAGUAS
NOVEDADES
ARTICULOS PARA HOMBRES

para hombre, señora y niño

Relojería de Cayetano López G.

AVENIDA CENTRAL

Esquina del Banco de Costa Rica

Variado surtido en relojes y alhajas.—Artículos de óptica.

Especialidad:

REVÓLVERES Y ARMAS PARA CACERÍA.

De aquí y de allá

Directorio de San José

Acusamos recibo al señor Director de Policía de esta ciudad, del «Pequeño Directorio de San José», que nos envía con motivo del editorial del sábado que publicó EL DIARIO, con el título de «La Policía en el Congreso».

Debemos protestar al remitente el que no somos nosotros los que necesitamos de esa Guía, sino la Policía, que cuando menos, olvida consultarla, ó no sabe hacer uso de ella.

Eso no obstante quedamos muy agradecidos del envío.

Grata sorpresa

¿Conocen ustedes á Ricardo Luque, ese notable actor costarricense, cómico, melodramático, etc?

Pues Ricardito nos dará una sorpresa de las agradables que él sabe dar.

Ayer le encontramos en la calle, cosa que nos sorprendió por no saber antes su regreso al país.

Le dimos la bienvenida, que ahora repetimos públicamente, y entrando en conversación nos contó que en la tarde del viernes había obtenido promesa formal de la Secretaría de Fomento para ocupar el Teatro Nacional dando una función variada que se ha organizado él mismo *in mente* y que se verificará, según sus cálculos, el domingo 28 de este venturoso mayo, después que la Compañía de Opera haya abandonado el país, pues Lambardi dará su última función el domingo 21.

Ricardo Luque, contando con valiosos elementos de tablas, hoy dispersos, tanto nacionales como extranjeros, cree obsequiar bonitamente al público josefino con una función mixta de zarzuela y comedia.

De la zarzuela que elija Ricardo nada sabemos, porque es posible que él mismo no lo sepa ó no pueda decidirlo todavía; pero de las comedias sí: una de ellas es la ingeniosa y satírica pieza «Las riendas del Gobierno» y la otra aquella filigrana titulada «Asirse de un cabello».

Nos alegramos mucho de que Ricardo Luque esté preparándose de esa manera, pues, dadas las simpatías de que goza en nuestro público, su función será un éxito.

Una recomendación para ese chico amable: los precios, hijo, que resulten al alcance de todos los que desean ir al Nacional.

«El Tiempo»

Un artículo que publicó *El Tiempo*, de Limón, sobre la situación de Nicaragua, concluye así:

«El Gobierno de Costa Rica se ha precipitado haciendo avances á un

Gobierno inestable y á un país del que Costa Rica, ya lo hemos dicho otras veces, *no tiene nada que temer*.

Por razones particulares no hemos hecho hincapié en la inconveniencia de ciertos nombramientos que colocan á Costa Rica en una situación desairada y que pueden acarrear dificultades ciertas en vez de las hipotéticas que se trataba de evitar».

Esto no necesita de comentarios.

Distinguido huésped

Se encuentra entre nosotros el apreciable caballero leonés, amigo nuestro, don Salvador Cardenal, y quien sigue para Europa próximamente.

Al presentarle nuestro afectuoso

saludo le deseamos horas gratas en su corta permanencia en Costa Rica.

80,000 colones

Nada menos que esta cantidad que el Gobierno tenía al tipo de interés del 12 % en calidad de préstamo y cuya operación venció en estos días á favor de un importante comerciante de esta plaza, fué renovada al tipo del 8 % por éste último, con tal de dejar su dinero en situación tan segura como la del Estado.

Es de creerse, como que el asunto ahora, en materia de intereses sobre préstamos, no es tan cómodo como antes.

Sociedad de Seguros de Vida Costarricense

Esta importante Corporación no celebró el sábado su sesión ordinaria por falta de número.

Asistieron solamente los señores don Juan Francisco Echeverría, don Ciriaco Zamora, don Máximo Cha-

ves, don Víctor Aubert, Secretario, y don Luis J. Bonilla, Tesorero.

Por falta de quórum

Antier no celebró sesión el Congreso Constitucional por falta de quórum. Asistieron 25 diputados, faltando sólo 4 para completar el quórum de ley.

Comerciales

Don Manuel Soto vendió su fábrica de aguas gaseosas y refrescos, establecida en la ciudad de Alajuela, á don Manuel Quesada Soto. El depósito del valor quedó hecho en poder de los señores R. Cañas y C^o propietarios de «La Mascota».

Disposiciones oficiales

Relaciones Exteriores.—Se aceptó la renuncia por el señor don Guillermo Figueroa del cargo de Cónsul General de Costa Rica en San Francisco de California y se nombró para el mismo puesto, ad honorem, al señor don P. de Obando.

—Se concedió exequatur provisional al señor Pedro Saura y del Pan nombrado por el Gobierno de España para Cónsul en esta capital.

Justicia.—Se accedió á la solicitud presentada por don Paulino Castro Aguilar, para que se le permita separarse de su puesto de Fiscal Específico para el cobro de créditos á favor del Estado, hasta por el término de tres meses.

Hacienda.—Los señores J. Robles y C^o reclamaron que la sustancia «Soap Stock» ó «Petróleo Soap Oil» les fué aforada por la Aduana Principal á razón de 16½ céntimos el kilogramo en vez de 2 céntimos, que es lo que á su juicio deben pagar.

El Administrador de la Aduana aplicó el aforo de 16½ con presencia del dictamen del Laboratorio Químico Comercial, desde luego que se trata de un aceite mineral, que entra en la partida 7, clase 1^a del Arancel.

La reclamación fué denegada y se declaró que está bien aforada la mercadería.

Guerra.—Se concede cuatro meses de licencia al Teniente Coronel don Juan Bautista Loots, para separarse de los puestos de Director General de Bandas de la República y Director de la Escuela de Música Militar, y fueron recargadas esas funciones, por igual tiempo, en el Director de la Banda de San José, Teniente Coronel don Roberto Campabadal.—(Acuerdo de 10 de mayo).

Acuerdos de Pago

Con fecha de 10 del corriente la Cartera de Guerra y Marina ordenó los siguientes pagos:

¢ 42.50 al Comandante de esta Plaza para cancelar la cuenta de la United Fruit Company, por asistencia suministrada en el hospital de la Compañía, en puerto Limón, á dos soldados y un Inspector de Policía, durante los meses de febrero y marzo últimos.

JOYERIA MODERNA

Gran variedad

Relojes Suizos

Brillantes

Piedras finas

PLATERIA

R. ORTIZ é HIJO

SURTIDO PERMANENTE
DE NOVEDADES
en joyas y artículos de regalos.

Gran Hotel Internacional

***** San José, Costa Rica *****

TOTALMENTE REFORMADO

Servicio Esmerado. — Buena Mesa.

Verdadero Confort.

Excelente Cantina.—Precios Moderados.

LATELY REFURNISHED

Prompt Service. — Exquisite Table.

— Every Comfort guaranteed. —

First class Bar.—Reasonable Rates.

Línea Hamburguesa-Americana

SERVICIO ATLAS. - VAPORES CORREOS

El vapor PRINZ AUGUST WILHELM saldrá de Limón el día 22 de mayo tocando en Colón, Kingston, Santiago de Cuba, Fortune Island y New York.

Para la exportación de café es la vía más rápida. Toda consignación que se haga á nuestra LINEA ATLAS, será entregada en Londres en un término no mayor de 25 días.

Habrá además vapor todos los lunes para New York y Kingston.

En todos los vapores hay buen médico y camareras.

Más detalles se darán en la oficina de

JOHN M. KEITH, Agente General.

SAN JOSE — LIMON.

ZAPATERIA ESPAÑOLA

DE

MANUEL ESCORRIOLA

La casa más prestigiada en todo el país por la inmejorable calidad de sus materiales.
Gran surtido de calzado para niños, en todos colores, formas y tamaños: para todos los gustos.

Para vestirse elegantemente, con buenos géneros y durables y además barato, pase Ud. á la

Sastrería de César Arguedas

EN EL MERCADO
frente á la Tienda de Turull
y allí encontrará donde hacerse un flux á su gusto con géneros de primera calidad.

Acudid y os convenceréis.

¢ 62.50 á la orden del Comandante de la Plaza de Puntarenas para pagar el recargo del señor Juan Rafael Quirós, como Segundo Comandante de la Policía de aquella ciudad durante el mes de abril último, recargo que seguirá pagándose hasta segunda disposición.

¢ 250.00 al Capitán del Puerto de Puntarenas para cancelar la cuenta de los señores Felipe J. Alvarado & Co., por dos tanques de gasolina para el servicio de la lancha de aquella Capitanía durante el mes de abril último.

La Cartera de Gobernación ordenó el siguiente, el día 11:

¢ 41.90 á los señores W. Steinvorth & Hno., por macanas suministradas para la «Colonia Carmona».

Onomástico

Saludamos en este día á todos nuestros favorecedores que llevan el nombre del Santo Patrono de los labradores, y entre ellos, recordamos con placer á nuestro amigo el Licenciado don Isidro Marín Calderón.

Se alquilan

los altos del antiguo
«Hotel Francés»

informará

Francisco Antillón

LA DEMOCRACIA entre el Mercado y frente al Banco de Costa Rica.
SURTIDO COMPLETO DE CALZADO
— para señoras, hombres y niños —
MATERIAL DE PRIMERA CLASE
Estilos modernos y elegantes
Venta de materiales - - - **J. B. NIGRO**

El gran robo en Panamá

Las noticias que la Prensa de este país publicó sobre el robo hecho á la «Panamá Banking Company» de Panamá fueron abultadas de tal manera que podrían ocasionar perjuicios á aquella institución bancaria.

Para que se conozca el verdadero monto de ese hábil robo y que no alcanza á las diferentes sumas que en el público se han hecho circular, publicamos en seguida la certificación del Juez del Circuito en que consta que el desfalco hecho á la «Panamá Banking Company», apenas alcanzó á Balboas 16,420-06.

Héctor Valdés, JUEZ 2º DEL CIRCUITO, á solicitud del señor A. Morrice, Gerente del Panamá Banking Company,

CERTIFICA: Que asociado de los señores Manuel Espinosa B. y Ricardo Arias, peritos nombrados al efecto y con los libros á la vista, ha verificado el balance de caja que con juramento presentó el Gerente Morrice y que de ese balance resulta, que en esta fecha faltan en la caja valores por la suma de dieciséis mil cuatrocientos veinte balboas con seis céntimos (B/ 16,420.06).

Los libros del mencionado Banco están debidamente certificados y rubricados por el suscrito Juez y el Secretario del Juzgado.

Panamá, marzo 1º de 1911.

(fdo.) HÉCTOR VALDÉS

(fdo.) MANUEL ESPINOSA B.—(fdo.) RICARDO ARIAS—(fdo.) GREGORIO CONTE, Srto. en ppad.

Es copia auténtica, que se expide en Panamá, á los diecisiete días del mes de Abril de mil novecientos once, á petición verbal del señor A. Morrice.

El Secretario de la Alcaldía Municipal del Distrito,
(fdo.) ENRIQUE LAVARGNE N.

Hay un sello que dice: «República de Panamá, Alcaldía Municipal, Distrito Capital.

El que suscribe, Cónsul de la República de Costa Rica en la ciudad de Panamá, **CERTIFICA:** que la firma que antecede y que dice «Enrique Lavergne N.» es auténtica del actual Secretario de la Alcaldía Municipal del Distrito de Panamá.
Panamá, abril 17 de 1911.

(fdo.) MODESTO HUETE,
Cónsul de Costa Rica en Panamá.

Hay un sello que dice: «Consulado de Costa Rica en Panamá.—República de Panamá.

¿Quiere ó no quiere?

Si Ud. quiere tener mercaderías recién llegadas de Europa, bonitas, buenas y baratas, acuda á la Tienda

La Poupée

de BEJOS YAMUNI

frente al costado Este del Mercado de esta ciudad, y se convencerá.

JUAN MONSÓ

PINTOR - DECORADOR

Rótulos de todas clases,
Decoraciones artísticas.

Aptdo. de Correo N° 620.

IMPRESA, FOTOGRAFÍA, FOTOGRAFADO Y ENCUADERNACIÓN DE AVELINO ALSINA.—SAN JOSÉ DE COSTA RICA.



Los encontrará en el
Gran Depósito de Materiales para Zapatería

de **ALFREDO MATA**

FRENTE AL
BANCO ANGLO

CARLOS GUTIERREZ U.

TRADUCCIONES DE Y AL FRANCÉS

CORRESPONSAL DE LA
«INDEPENDENCIA BELGA»

25 varas al Sur de «La Cabaña»

GRAN FABRICA DE VELAS LA JOSEFINA

Situada en el barrio de Otoya

La más antigua y acreditada del país.
Especialidad en velas para climas cálidos.

Para pedidos y arreglo de cuentas,
Oficina de

WALTER J. FORD